



Lisbeli Vera a Juegos Paralímpicos por segunda vez

> La paratleta venezolana de atletismo adaptado, Lisbeli Vera, logró su boleto a los Juegos Paralímpicos París 2024, luego de ubicarse en el puesto 2, con tiempo de 58.09, en la final de los 400 metros en el Mundial de la especialidad en Kobe, Japón. Esta será la segunda vez que la venezolana participará en unos Juegos Paralímpicos. /8 FOTOCOMEDIA



Ministro Márquez inspeccionó sistema eléctrico en Aragua



> Con el fin de establecer acciones que fomenten el bienestar social, el vicepresidente de Obras Públicas y Servicios, G/D Jorge Eliécer Márquez, recorrió zonas estratégicas en materia de energía eléctrica junto a la gobernadora Karina Carpio y el presidente de la Corporación Eléctrica Nacional, José Luis Betancourt. Como parte de la evaluación, las autoridades inspeccionaron las subestaciones de

servicio eléctrico de La Horqueta y La Villa 1 del municipio Zamora, acción que se alinea con las orientaciones del jefe de Estado para la optimización de servicios. La visita inició en un encuentro con los empresarios aragüeños en el Teatro de la Ópera de Maracay, para pactar acuerdos que generen condiciones que impulsen el desarrollo económico en la región. /3 FOTO MIGUELFRANCO

Campo Alegre 2 tendrá su CPT1 gracias al 1X10

> Los habitantes de la parroquia José Casanova Godoy, en la pasada Consulta Popular Nacional, eligieron como proyecto la creación de un Consultorio Popular Tipo 1, que se llamará "Madurito Más" y que favorecerá a todos los ciudadanos de las comunidades que la conforman. Por ello, la gobernadora Karina Carpio, en compañía de la madrina, Yelitze

Santaella; y el alcalde de Girardot, Rafael Morales, sostuvo un encuentro con el equipo de las estructuras de la Comuna "Madre de Libertadores Campo de Luchadores Bolívar y Chávez" en la comunidad Campo Alegre 2, para evaluar las labores ejecutadas a través del Sistema 1x10 del Buen Gobierno. /4 FOTO MIGUELFRANCO



ARAGUA logo | Sigue a la gobernadora de Aragua Karina Carpio en las redes sociales | @soykarinacarpio | @karinacarpioaragua | karinacarpioaragua | karina Carpio ven logo

ACTIVIDAD RECREATIVA PARA LOS INFANTES

Semillero de Frnsa recorrió Planta Experimental "Hugo Chávez"

> La generación de relevo tuvo la oportunidad de conocer el proceso de elaboración de la Nutrichicha, el Nutriflorero, el Nutricereal y la crema de arroz

THAÍMARA ORTÍZ | CIUDADMCY



Los niños y niñas que hacen vida en la Fundación Regional El Niño Simón Aragua, (Frnsa) realizaron un recorrido guiado por la Planta Experimental y de Producción de la Línea Nutrivida "El Gigante Chávez", ubicada en el estado Guárico, a fin de conocer la elaboración de diversos productos nutricionales.

El semillero se mostró emocionado y expectante por conocer el proceso de fabricación de la Nutrichicha, el Nutriflorero, el Nutricereal y la crema de arroz, todo ello de la mano de un personal capacitado y experto en el área.

Asimismo, disfrutaron de un compartir en las áreas verdes de la planta, una sabrosa Nutrichicha, juegos recreacionales, refrigerios, obsequios y trampolín.

Esta actividad impulsó el desarrollo integral de los infantes, que les permitió vivir una experiencia única y divertida, una mañana de risas, felicidad y conocimientos amplios.

Además, permitió visibilizar uno de los más grandes logros al nivel productivo en el área de alimentación que ha obtenido el Gobierno nacional, como lo es la Línea Nutrivida.



ABIERTA LA INVITACIÓN

Insajuv brindará diversión y recreación durante su Plan Vacacional 2024

> Las inscripciones se realizan en la sede de Insajuv que puso a disposición de una variedad de actividades recreativas, deportivas, talleres culturales, entre otras

REINA BETANCOURT | CIUDADMCY

El Instituto de la Juventud en el estado Aragua (Insajuv) dio inicio al Plan Vacacional Insajuv 2024 de manera gratuita para los consentidos de la casa, desde los siete años de edad, hasta el 31 de este mes de mayo.

La información fue publicada a través de las redes socia-

les del Instituto, donde también detallaron que durante esos días los niños, niñas y adolescentes podrán disfrutar de una variedad de actividades recreativas y deportivas, talleres culturales, emocionantes excursiones, así como convivencia entre amigos, acciones que contribuyen con su sano crecimiento y desarrollo.

Las inscripciones se están realizando en la sede de Insajuv. Los padres y representantes que deseen registrar a sus hijos deben asistir a la sede con la copia de la cédula del representante, una foto tipo carnet del niño o niña (actualizada), copia de cédula (de poseerla) y copia de la partida de nacimiento del niño, niña o adolescente.

Finalmente, se mencionó que durante estos días el grupo de participantes de este plan tendrán la oportunidad de realizar visitas a varios espacios de la ciudad, con el propósito de conocer las potencialidades que ofrece el estado Aragua.



MÁS DE 90 MIL FAMILIAS FAVORECIDAS Gobierno Bolivariano entregó equipamiento a Bases de Misiones de Aragua



> La dotación de sillas, mesas y cocinas se refleja como una victoria más pese al bloqueo económico para la atención del pueblo

GABRIELA MARACARA
CIUDAD MCV



El Gobierno nacional, a través del Gobierno de Aragua, realizó la entrega y dotación de equipamiento a 33 Bases de Misiones Socialistas, en respuesta a las solicitudes realizadas mediante el Sistema 1x10 del Buen Gobierno para favorecer a más de 90 mil familias en la región.

El objetivo de esta acción es fortalecer y potenciar las Bases de Misiones que se encuentran en comunidades vulnerables, con el fin de brindar servicios y atención a la población más necesitada.

La entrega fue ejecutada en la Base de Misiones Arsenal Victorioso, municipio Mario Briceño Iragorry, por la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio; la madrina de la región en representación del Gobierno nacional, Yelitze Santalla; el alcalde del municipio, Brullerby Suárez, en compañía de las cocineras de la Patria y representantes de las BME.

Esta impetuosa dotación comprende la entrega de cocinas, juegos de cubiertos, pinturas, aires acondicionados, implementos de limpieza, sillas, mesas, equipos eléctricos, entre otros, para garantizar un buen funcionamiento de las instalaciones y la elaboración de comidas que se distribuyen en diferentes sectores.

De esta manera, el personal que hace vida en los diferentes centros agradeció la donación dada por el Gobierno nacional para continuar fortaleciendo las Bases de Misiones, en aras de brindar protección social al pueblo venezolano.

Tal es el caso de Lisneth Colmenares, cocinera de la Patria desde hace más de 14 años, quien en representación del municipio Mario Briceño Iragorry, quien señaló que esto es una victoria más para el pueblo pese al bloqueo económico.

"Gracias a las políticas de protección social que nos dan esos privilegios para beneficiar a nuestros municipios con la necesidad que hemos tenido con este bloqueo, ellos nos cubren para satisfacer a las comunidades y seguir avanzando", comentó Colmenares.

Por su parte, Lisbeth Mayarte aseguró que "ha sido una gran ayuda, ya que las Bases de Misiones son una estructura fundamental para la comunidad y si requeríamos de este gran beneficio".

De igual manera, Ana Yusty agradeció los esfuerzos por parte del Gobierno nacional, regional y local en hacer este sueño posible.

"Todos los beneficios que nos han dado han sido maravillosos porque han impulsado a que sigamos luchando por el derecho y las necesidades que tiene nuestro pueblo, estamos agradecidos por todas las maravillas que hacen", manifestó.

La máxima autoridad regional se comprometió a seguir fortaleciendo las estructuras y crear acciones que beneficien a las comunidades más vulnerables, así como a continuar con el legado del Comandante Chávez para asegurar la mayor suma de felicidad.

"Estamos recogiendo los sueños que hizo el Comandante Hugo Rafael, eso fue un sueño, el proyecto bolivariano se basó en un pueblo que estaba sufriendo y él se basó en el amor, la humanidad, esperanza y solidaridad, eso es lo que nosotros venimos sembrando y ahora lo vamos a recoger", expresó la Gobernadora.

ADEMÁS, SE DIÓ UN ENCUENTRO CON EMPRESARIOS ARAGÜEÑOS

Ministro Márquez inspeccionó zonas estratégicas en materia de electricidad en Aragua

> Se inspeccionaron las subestaciones de servicio eléctrico de La Horqueta y La Villa 1 del municipio Zamora, en la búsqueda de la optimización de su rendimiento

Ciudad MCV



Con el fin de establecer acciones que fomenten el bienestar social, el vicepresidente de Obras Públicas y Servicios, G/D Jorge Eliécer Márquez, recorrió zonas estratégicas en materia de energía eléctrica junto a la gobernadora Karina Carpio y el presidente de la Corporación Eléctrica Nacional, José Luis Botancourt.

La visita inició en un encuentro con los empresarios aragüeños en el Teatro de Maracay, para pactar acuerdos que generen condiciones que impulsen el desarrollo económico en la región.

Seguidamente, inspeccionaron las subestaciones de servicio eléctrico de La Horqueta y La Villa 1 del municipio Zamora, como parte de las orientaciones del jefe de Estado para la optimización de servicios.

Las autoridades finalizaron la jornada con una asamblea entre los trabajadores del sector electricidad para incorporar estrategias con la finalidad de seguir consolidando el ámbito político que permita el bienestar del pueblo venezolano.





SISTEMA 1X10 ATIENDE OPORTUNAMENTE CADA CASO

Gobierno Bolivariano responde a las necesidades del pueblo en Ribas

> Tensiómetros, sillas de ruedas, andaderas, bastones, entre otras ayudas técnicas, recibieron los ciudadanos para mejorar su calidad de vida

IRENE RODRÍGUEZ (PASANTE)
CIUDAD MCY



La atención al pueblo y la ayuda humanitaria mejoran la calidad de vida de los ciudadanos. Es por ello que, el Gobierno nacional, con el apoyo del Gobierno de Aragua, realizó la entrega de 200 ayudas técnicas con la finalidad de cooperar con los habitantes del municipio aragüeño.

En seguimiento del 1x10 del Buen Gobierno, a través de la aplicación Ven App, los habitantes del municipio José Félix Ribas obtuvieron respuestas oportunas a sus requerimientos, mediante la entrega de artefactos para brindarle un aporte positivo y favorable a los jóvenes, adultos y personas de la tercera edad.

El Gobierno estatal y municipal efectuaron la actividad en la que se entregaron tensiómetros, sillas de rueda, andaderas, muletas, nebulizadores y medidores de glucosa, entre otros dispositivos, que con entusiasmo y gratitud recibieron los lugareños.

Estas acciones se realizan en beneficio de los ciudadanos, mediante la articulación de los diversos niveles del Gobierno Bolivariano, que busca brindar atención al pueblo y protegerlo ante las consecuencias generadas por las medidas coercitivas unilaterales.



BAJO LINEAMIENTOS DE LA GM ABUELOS Y ABUELAS DE LA PATRIA

Gobierno regional se reunió con el Poder Popular en Girardot

> La reunión evidenció cómo las fuerzas del Poder Popular y del Gobierno nacional pueden convertir los sueños en una realidad

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY

La gobernadora Karina Carpio, en compañía de la madrina del estado Aragua, Yelitze Santalla, y el alcalde del municipio Girardot, Rafael Morales, enmarcados en la Gran Misión Abuelos y Abuelas de la Patria, se reunió con todo el círculo de abuelos, y el equipo de las estructuras de la Comuna "Madre de Libertadores Campo de Luchadores Bolívar y Chávez", en la comunidad Campo Alegre 2 de la parroquia José Casanova Godoy, para inspeccionar todas las labores que se han ejecutado a través del Sistema 1x10 del Buen Gobierno.

Los habitantes de la parroquia José Casanova Godoy, luego de las pasadas elecciones de la Consulta Popular Nacional, eligieron como proyecto desarrollar la creación de un Consultorio Popular Tipo 1, que se llamará "Madurito Más", que favorecerá a todos los ciudadanos de las comunidades que la conforman.

Esta parroquia cuenta con 20 UBCh, 45 comunidades, 264 calles, 38 consejos comunales y tres comunas.

La asamblea estuvo enmarcada en las obras realizadas a través del Sistema 1x10 del Buen Gobierno, las Bricomiles y el Poder Popular organizado, que ofrecieron estrategias e ideas a ejecutar para el beneficio y desarrollo de las comunidades y sus estructuras.

Es por ello que, el afirmativo venezolano resaltó el agradecimiento desde el corazón al presidente Nicolás Maduro, quien creó la gran herramienta 1x10, que ha podido llevar las ayudas humanitarias a quienes lo requieren, tanto en materia de salud, como educación y todo aquel recurso necesario para garantizar la calidad de vida del pueblo.

La máxima autoridad regional agradeció a las personas que forman parte de las bases de la comuna por tan hermosa labor de crear entre ellos mismos el futuro consultorio médico. La gobernadora Carpio destacó que no sólo el consejo comunal está administrando los recursos para ejecutar la obra, sino que también están elaborando esta importante estructura que será de bendición y garantizará la atención en salud de los habitantes.

Carpio dijo que "es la vida de las comunidades en unas láminas", para referirse al trabajo didáctico que realizaron los vecinos para mostrar a través de un croquis cómo están conformadas las 45 comunidades de la Comuna "Madre de Libertadores, Campo de Luchadores, Bolívar y Chávez", y agradeció por todo el empeño visible que los miembros de Campo Alegre 2 ponen diariamente para su desarrollo integral.

Por su parte, la madrina de la entidad felicitó a la comunidad por la organización que demostraron tener y expresó que "solo el pueblo salva al pueblo". Es por ello que los momentos históricos que ha tenido que atravesar el país son algo latente que se manifestó con la actividad.

Asimismo, recordó las palabras del presidente Chávez, "el que quiera patria, que venga con Chávez". Es por ello que extendió la invitación a que el pueblo revolucionario continúe sembrando la Patria este próximo 28 de julio.

Carlos Abreu, jefe de la UBCh "Simón Carreño Rodríguez", dijo que los problemas que se han manifestado a través del Sistema 1x10 del Buen



Gobierno han sido resueltos, como lo fueron las aguas servidas, las ayudas humanitarias entregadas y, en el presente, la estructuración del CPT Tipo 1 que será una referencia revolucionaria en Campo Alegre 2.

Por otro lado, Carlos Zerpa, jefe de la UBCh de la comunidad Campo Alegre 2, aseguró sentirse contento de contar con la presencia de las autoridades ya que pudieron demostrar la organización que caracteriza a esta hermosa comunidad.

"Hoy estamos contentos y felices de que sea un hecho y una verdad", aseveró Zerpa, pues la comunidad entera es atendida por esta acción a un proyecto que fue elegido de manera democrática y con el cual soñaban tanto. Asimismo, dio gracias al Presidente por aprobar los recursos necesarios para que Aragua continúe trabajando en su avance.

Historia de Aragua

Desde 1937 con el pueblo
de Aragua

Instituto Oficial de Beneficiencia Pública
y Asistencia Social del estado Aragua



@loteriadearagua



EL JUEGO LEGAL
POR UN BIENIO
LOS RECURSOS DE LA
BENEFICIENCIA PÚBLICA



REHABILITACIÓN DE ESPACIOS DEPORTIVOS

Supervisados avances de obra del Complejo Polideportivo "Los Samanes"

> Como parte de las importantes obras en materia deportiva, el complejo ofrecerá una amplia gama de opciones para los atletas, importante iniciativa para la masificación del deporte en Aragua.

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, se trasladó hasta el Complejo Polideportivo "Los Samanes" para supervisar los avances de las obras de rehabilitación en el recinto, trabajos que tienen como finalidad la masificación del deporte en la entidad.

El complejo es producto del trabajo articulado entre el Gobierno regional, la Secretaría de Infraestructura y el Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), que favorecerá a más de 30 mil personas en el punto y círculo de las comunidades de San Rafael, José Gregorio, Los Samanes, El Lago, 13 de Enero, Barrio Bolívar, La Esmeralda, entre otras.

Este proyecto se presenta para dar respuesta a las peticiones realizadas a través del Sistema 1x10 del Buen Gobierno.

Las labores comprenden la re-

cuperación integral de todos los espacios, tales como las canchas de básquetbol, fútbol y béisbol. También, se realizará la incorporación de gradas para el público, un gimnasio modular para hacer ejercicios y tres canchas nuevas, una de fútbol sala y dos de beach tennis, de las que una de ellas se utilizará para la práctica del voleibol de playa.

Es importante resaltar que, son diversas las academias públicas de béisbol las que usan el recinto para entrenar a sus atletas diariamente, lo que se traduce en el incremento del talento deportivo en el estado.

Tal es el caso de Kamilo Chire, un pequeño que desde hace dos años hace vida en el equipo "Potros" y goza del beneficio que brinda este complejo. "Me da alegría ver este campo renovado y me gustaría verlo mucho mejor", dijo el infante.

Por su parte, la representante de Chire, Jetssy Hidalgo, reconoció la importancia de la existencia de un espacio óptimo para que los pequeños de la casa entrenen, y comentó que el aporte más impresionante que este genera es que brinda la oportunidad a los niños de practicar una actividad extracurricular de forma gratuita, lo que garantiza que se aparten significativamente del ocio y los vicios que ofrece la calle.



FORTALECIMIENTO DE LOS CENTROS DE SALUD

Entregados equipos de anestesia en hospital del Sur de Aragua

> La gobernadora Karina Carpio anunció que dentro del recinto hospitalario se incorporarán nuevas camas clínicas, para la atención efectiva y cómoda a los pacientes.

RAFAEL VELÁZQUEZ | CIUDAD MCY

Desde el municipio San Sebastián de los Reyes, al sur del estado Aragua, el Gobierno Bolivariano hizo entrega de dos máquinas de anestesia de última tecnología en el Hospital "Nuestra Señora de la Caridad", con el fin de fortalecer el programa de salud que lideran el Ministerio del Poder Popular para la Salud y la Gobernación del estado Aragua.

La gobernadora Karina Carpio, a través de un video difundido por medio de sus redes oficiales, informó sobre la dotación y dijo que los equipos médicos permitirán realizar operaciones de alta complejidad en el hospital local, que cuenta con 62 especialidades médicas y atiende alrededor de 200 personas al día.

En ese sentido, la mandataria aragüeña destacó la importancia de la colaboración entre el Gobierno nacional, regional y local para mejorar la atención médica en la región.

Mencionó además que, pese al bloqueo criminal y las sanciones



económicas impuestas por EEUU, el Gobierno nacional, liderado por el presidente de la República, Nicolás Maduro, creó el Sistema 1x10 del Buen Gobierno para dar respuestas oportunas a las

necesidades del pueblo. Asimismo, anunció también que dentro del recinto hospitalario se incorporarán nuevas camas clínicas, para la efectiva y cómoda atención de los pacientes.

MÁQUINA DE ANESTESIA - PRIMA 460 - PENLON



El Prima 460 es la última actualización de la gama de máquinas de anestesia de Penlon y proporciona la solución ideal para el anestesiólogo del futuro actual. Opciones y ventajas centradas en el médico, incluída una pantalla táctil intuitiva de alta definición de 15.6" con visualización de flujo virtual y visualización de hasta tres formas de onda y bucle respiratorio.



- * Pantalla táctil de alta definición de 15.6"
- * Caudalímetro virtual
- * Siete modos de ventilación con PEEP
- * Apto para adultos, pediátricos y neonatos
- * Su conectividad

- Reduce el dolor
- Mejora el movimiento
- Ralentiza la progresión de la enfermedad
- Disminuye el daño
- Antiinflamatorio
- Es seguro de usar con otros medicamentos

Artrovit

El único nutraceutico clínicamente probado para el tratamiento de la osteoartritis en su fase inicial y sub clínica



BREVEES INTERNACIONALES

ARGENTINA: INFORME DE POBREZA EN 55%

Más de la mitad de los argentinos se encuentran bajo la línea de pobreza. Según la renombrada Universidad Católica Argentina (UCA), 55% de la población no satisface sus necesidades básicas y de acuerdo al Observatorio de la Deuda Social de esa nación, en el primer trimestre del 2024 la indigencia alcanzó 18% de las personas. Se trata de los peores valores en más de 20 años que atribuyen a la política económica de shock desplegada por el Gobierno de Javier Milei.

DENUNCIAN VIOLACIÓN DE DDHH EN ECUADOR

La organización feminista "Mujeres de Frente" acusó al Gobierno de Ecuador de violar los derechos de las personas privadas de libertad. Familiares de los reos de la cárcel de Cotopaxi accedieron a una lista de nombres de prisioneros que perdieron la vida bajo custodia del Estado, sin conocer las causas, señalaron. De igual manera, rechazaron la vulneración de derechos por la restricción de acceso a la alimentación, salud, vinculación familiar y condenaron la tortura física o la muerte.

ONU EXIGIÓ RESPETO A BIDEN POR SUS CRÍTICAS

El portavoz de la ONU, Stéphane Dujarric, indicó que todos los Estados deben respetar a los organismos internacionales, en referencia a las quejas del presidente Joe Biden contra la Corte Penal Internacional (CPI) por ordenar el arresto del primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu y su cúpula de poder. El fiscal Khan también presentó solicitudes de órdenes de arresto también contra líderes del grupo Hamás, por presuntos crímenes de guerra y de lesa humanidad.

NO HABRÁ NUEVO CESE AL FUEGO EN COLOMBIA

El Gobierno de Colombia anunció este 21 de mayo que no pactará más ceses al fuego con el autodenominado Estado Mayor Central (EMC), disidencia de las exitas Fuerzas Armadas Revolucionarias (FARC). La decisión se toma luego de los ataques del EMC a la población de Jamundí y otros territorios del oeste del país. Velásquez indicó que el Ejecutivo utilizará todas sus capacidades militares para combatir a los disidentes al mando de alias "Iván Mordisco".

PRIMER MINISTRO BRITÁNICO DISOLVERÁ PARLAMENTO

El primer ministro británico, Rishi Sunak, anunció que fue autorizado por el rey Carlos III para disolver el Parlamento y llamar a elecciones parlamentarias anticipadas el 4 de julio. A principios de mes, Sunak admitió por primera vez que el Partido Conservador, actualmente en el poder, podría ser derrotado en las próximas elecciones. Según sondeo de opinión, el índice de aprobación de los conservadores ha caído a su nivel más bajo desde 1978.

SON "RESPUESTAS A LAS DEMANDAS DEL PUEBLO"

Presidente Maduro reconoció en redes el arduo trabajo de las Bricomiles



Las Bricomiles se conforman por voluntarios del Poder Popular, la FANB y los órganos del Estado. FOTO/TV

CIUDAD MCY | VTV

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, reconoció este miércoles el arduo trabajo que realizan a diario las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y la Salud (Bricomiles) para la atención del pueblo, tras casi dos años de su creación.

En su cuenta oficial en la red social X, el jefe de Estado señaló: "en estos años de dificultades creamos métodos que nos ayudaron a darle respuesta a las demandas del pueblo, uno de ellos fueron las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y la Salud, que nacieron para

> La labor de estas instancias se centra en la recuperación y mantenimiento de los espacios públicos, atención de emergencias y prestación de servicios sociales

quedarse. Que falta mucho por hacer... [Lo sabemos! Pero con la perfecta unión cívico - militar lograremos la meta".

Las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y la Salud (Bricomiles) son un programa social del Gobierno nacional, creado en junio de 2022, con el objetivo de fortalecer la unión cívico - militar y fomen-

tar la participación ciudadana en la solución de los problemas de la comunidad.

Las Bricomiles están conformadas por voluntarios de las comunidades, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y los órganos del Estado. Su labor se centra en la recuperación y mantenimiento de los espacios públicos, la atención de emergencias y la prestación de servicios sociales.

Estas brigadas contribuyen a mejorar la calidad de vida de los venezolanos y venezolanas, asegurando que los espacios educativos y de salud se encuentren en condiciones óptimas para el aprendizaje y la atención médica.

EN PLENO PERIODO DE LAS LLUVIAS

Venezuela está preparada para la mitigación de riesgos

CIUDAD MCY | VTV

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Loeca, en entrevista para "Café en la Mañana", que transmite Venezolana de Televisión (VTV), destacó que Venezuela se prepara ante la llegada de las lluvias con el Sistema Nacional de Atención de Riesgos, que se encuentra desplegado en todo el país.

"Nos preparamos para la temporada de

lluvias en conjunto con Protección Civil (PC) y el Viceministerio de Gestión de Riesgo para el lanzamiento, en los próximos días, a través del Ministerio del Poder Popular para la Justicia y Paz, del Plan de Mitigación de Lluvias. Cada una de las gobernaciones y alcaldías preparan fundamentalmente la prevención ante las precipitaciones, que es limpieza de cañadas, diques, quebradas, entre otros", dijo Loeca.

En ese sentido, el ministro indicó que cuentan con los boletines para alertar a los alcaldes

y gobernadores en caso de tomar acciones en primera escala. Agregó que el trabajo del Sistema de Gestión de Riesgo es prevenir ante cualquier catástrofe, tanto con las lluvias como con los incendios forestales.

PREVENIR ES LA CLAVE

"La tarea inicia por las alcaldías, gobernaciones, pero reside en nuestras comunidades y en el ciudadano que comienza también desde la formación en el hogar. Nosotros tenemos una fortaleza muy grande en el país, que es nuestro Poder Popular organizado que, a través de los distintos movimientos sociales, hacen su agenda concreta de acción y su cartografía que, desde el año 2021, se incluyen los mapas de riesgo, que comprende entes del Estado", agregó el titular de la cartera de Ecosocialismo.

Asimismo, recaló que este mapa va a permitir que la comunidad sepa identificar cuáles son sus principales riesgos y así buscar la manera de mitigarlos, lo que se conoce como Sistema de Alerta Temprana, que se fortalece también con los profesionales en la materia.



El Sistema Nacional de Atención de Riesgos se encuentra desplegado en todo el país. FOTO/CORTESÍA

CASA DE LA CULTURA DE MARACAY

Exposición “Rostros del Mundo” mostrará piezas inéditas de etnias humanas

> La novedosa exposición muestra 20 piezas inéditas de jóvenes dibujantes hasta el venidero 30 de mayo

Ciudad MCY | Prensa SSPPC

Con la finalidad de mostrar la esencia humanista de las diferentes etnias del planeta, los estudiantes del Taller de Formación en Dibujo Artístico, “Genius Art”, inauguran la exposición “Rostros del Mundo” en el Salón de Arte de la Casa de la Cultura de Maracay, actividad promovida por el Gobierno Bolivariano de Aragua, a través de la Secretaría de Cultura.

“Rostros del Mundo” se inspira en la extensa obra artística de Malvina Hoffman, alumna de Auguste Rodin, y considerada como la retratista más sobresaliente de las distintas etnias humanas, cuyos dibujos y esculturas se encuentran al servicio de la antropología, la historia y las artes plásticas, acotó Fernando Correa, profesor del Taller “Genius Art”.

La novedosa exposición, que estará abierta al público maracayero hasta el próximo 30 de mayo, cuenta con 20 piezas inéditas de los jóvenes dibujantes: Paula Cifuentes, Fabyana Escobar, Aleda Ramírez Jaepo, Katherine Ledezma, Cristhal Bermúdez, Isalás Reyes, Yelitza Ramírez, Greicy Romero, Marilyn Morales, Morely Gómez y Paola Salas, así como también, con un par de trabajos del Maestro Correa.

La inauguración contó con la participación de integrantes de la comunidad indígena Arawakan Wualojipac, quienes interpretaron la tradicional danza wayú “Youna Wayu” que se realiza en rituales matrimoniales y en celebraciones especiales, como una tradición que ha ido de generación en generación, según Nohemy Fernández, representante del Instituto Nacional de Idiomas Indígenas.

En este orden de ideas, también mostró el talento de la bailarina Zo-



rangel Belyprincesa, y de los maestros Richard Gil, Alexander Osorio y Delvi Mijares, integrantes de la agrupación de Secretaría de Cultura, quienes pusieron a bailar tambor al público que se dio cita en la Pérgola de Casa de la Cultura.

HABLAN LAS ARTISTAS

“Esta exposición se toma muy importante para nosotros, porque además de servir como vitrina para mostrar nuestro trabajo artístico, también nos permite enviar un mensaje de paz y amor universal al mundo y demostrar que, a pesar de las diferencias étnicas y culturales implícitas en la humanidad, siempre prevalece el corazón, la bondad y el maravilloso mundo interior retratado en las artes”, enfatizó la joven Katherine Ledezma.

Por su parte, Fabyana Escobar, considera a “Rostros del Mundo” como un gran aprendizaje capaz de iluminar el mundo interior del artista y que propociona valiosas herra-



Katherine Ledezma

mientas para futuros proyectos de pintura y escultura. “Estoy muy agradecida por la oportunidad de exponer mis trabajos en esta prestigiosa sala de arte y poder enviar, a través de la magia del lápiz de grafito, hermosos mensajes de amor, paz y hermandad universal, demost-

do que, a través del arte y la cultura, se puede transformar al mundo en un mejor sitio para vivir”, destacó la talentosa dibujante maracayera de sólo 16 años de edad.

Asimismo, Enlilo Cabrera, coordinador de la Unidad de Investigación de la Secretaría de Cultura, puntualizó que “el Gobierno Bolivariano de Aragua apuesta, con este tipo de actividades, al fortalecimiento, promoción y difusión de nuestra riquísima cultura regional en todas sus vertientes, y pone sus espacios a la orden de nuestros cultores populares porque son del pueblo y para el pueblo”.

“Rostros del Mundo” estará abierta al público para visitas guiadas y talleres de formación junto a comunidades populares, de lunes a viernes, en el horario comprendido entre 9 am y 1 pm.



Fabyana Escobar



SÉPTIMA VENEZOLANA CON CUPO PARA PARÍS 2024

Lisbeli Vera clasifica a sus segundos Juegos Paralímpicos

Ciudad Mcy | Prensa Ministerio de la Juventud y Deporte

La paratleta venezolana de atletismo adaptado, Lisbeli Vera, logró su boleto a los Juegos Paralímpicos París 2024, luego de posicionarse en el puesto número 2, con tiempo de 58.09, en la final de los 400 metros clase T47 del Campeonato Mundial de Paratletismo de Kobe, Japón.

En la semifinal de la categoría, Lisbeli se ubicó de primera en su heat, en un tiempo de 58.64, avanzando directamente a la final donde se alzó con la medalla de plata y el cupo paralímpico.

Esta será la segunda vez que la venezolana participará en unos Juegos Paralímpicos luego de conquistar tres medallas (dos de oro y una de plata) y lograr la mejor marca mundial del año en la prueba de los 200m clase T47 con un tiempo de 24.52 segundos en Tokio 2020.

> La paratleta logró su boleto luego de ubicarse de 2da, con tiempo de 58.09, en la final de los 400 metros clase T47, en el Mundial de Kobe, Japón



Con esta clasificación, Venezuela suma siete paratletas con boletos a París 2024.

OTRAS POSIBILIDADES CLASIFICATORIAS

También está muy cerca de conseguir su cupo paralímpico la joven Francia Jaimes, en Esgrima con silla de ruedas, quien obtuvo plata en la final de la categoría Espada Femenina B en el Campeonato Panamericano de Esgrima en Silla de Ruedas, celebrado en Brasil.

Venezuela está atenta a la participación de sus paratletas quienes son orgullo venezolano rumbo a París 2024.

ROBERTO QUIJADA BUSCARÁ CUPO PARALÍMPICO EN Tailandia

El tenmesista venezolano clase 3, Roberto Quijada, representará al país en el Clasificatorio de Tailandia desde el 22 al 25 de mayo, competencia que otorgará una plaza directa al ganador absoluto de cada categoría para los próximos Juegos Paralímpicos París 2024.

Durante la búsqueda del boleto a París, el paratleta obtuvo medalla de bronce en el individual masculino (Clase 3) del ITTF Egypt Para Open, dejando un resultado histórico y poniendo el

nombre de Venezuela en lo alto de un evento donde participaron los mejores atletas paralímpicos del mundo. Además, logró imponerse ante un octavo y cuarto del ranking mundial, demostrando así su nivel para alzarse con la dorada en este torneo.

Quijada forma parte de los 16 atletas paralímpicos inscritos en la categoría clase 3 en búsqueda de la clasificación que será únicamente para el tenmesista que logre triunfar en la final del clasificatorio.

Por el momento, Venezuela cuenta con seis paratletas clasificados en cuatro disciplinas de cara a la máxima justa universal paralímpica que se realizará desde el 28 de agosto al 08 de septiembre.



Gym-Funcional-Crossfit-Pickleball-Pádel

DE LUNES A LUNES 5:00 AM A 9:00 PM

@byakkofitnesscenter